
                                                                            
 

São Paulo, 21 de março de 2024. 
 

REUNIÃO DO CADES PARELHEIROS 22-24 
 

Relator: Aline Bruno de Alencar 

Presentes: Firmino Ferreira dos Santos Governo Local representando o coordenador 

devido Agenda Subprefeito -  Lucas Ribeiro 

                   Bruno Frões Bermudes 

        *Augusto Andrade 

        *Juliana Costa 

Secretaria do Verde e Meio Ambiente - SVMA: Cassia Santos Lima – ADM do Parque 

Linear  e Ribeirão 

Munícipes: Flaviano Lopes Machado, Ricardo da Silva Jacob, Herik Helfstein Santana, 

Shayane  Rodrigues Vieira, Jaine de Sousa Fernandes, Jefferson Neves Pedrozo e 

Bruno Henrique da Silva. 

 

O CADES Parelheiros se reune com isso o Sr Firminio representando o Governo local 

informa sobre a Audiência Pública – PLOA, que ocorrerá dia 18 de abril de 2024 às 

18h30 no espaçp CEU Parelheiros localizado na Rua José Pedro de Borba, 20 - Jardim 

Novo Parelheiros - CEP: 04890090 dessa forma decidimos em comum acordo alterar a 

reunião para a última quinta-feira do mês, 25 de abril. Dessa forma acrescenta os pontos 

de implantação do projeto Coletando que esteve em reunião com a direção da creche 

Instituto Viva Melhor localizada no Vargem Grande na qual além de levar materiais sobre 

a importância do Coletando.org apresentando o espaço a ser colocado o contênier de 6 

por 2,5. Assim como reforçado que o Jardim Novo São Noberto, o Jardim Colônia, 

Parelheiros – na rua da feira de domingo e no Km47 – Embura receberão os contênier, 

reforçado que não há pagamento de aluguel que o espaço a ser cedido para receber o 

projeto Coletando.org é gratuito, assim como os colaboradores que estarão em cada 

contênier terão o vinculo via Cooperatira, dessa forma apresentado a Coopercral 

localizada no Rua Gaivota (Cond Vargem Grande), 59, Colonia - CEP 04895-310 por 

estar a mais de 15 anos na comunidade realizando um magnífico trabalho em prol ao 

Meio Ambiente, sociedade civil e logo realizando os Objetivos de Desenvolvimento 

Sustentável – ODS e documentada. Dessa forma o informe sobre a implantação do 

contênier no bairro Três Lagos e se possível a presença do Subprefeito Marco Furchi 

para inauguração, porém ressaltado que o presidente Marcos do Coletando.org já havia 

realizado a inauguração após convite pelo aplicativo whatzapp, informado que ambas 

ações seriam averiguadas. A administradora dos parques Cassia – SVMA, relata sobre 

a necessidade de destinguir as diferenças de parques Estações Ecológicas, Reservas 

Biológicas; Parques Nacionais; Parques Estaduais; Parques Naturais Municipais; 

Refúgio de Vida Silvestre, reforçando sobre o acumulo de residuos no parque Linear 

Ribeirão Pires e que nas próximas semana desenvolverá etapas de conscientização 



                                                                            
 
para com os colaboradores, importância de um Biodigestor e que os materiais que são 

acumulados para venda são retirados por catadores fomentando assim a renda local. 

Assim em comum acordo solicitado que a ação do plantio de árvores e ou restauração 

de uma área degradada com jardinagem, sugerido: Três Lagos, Jardim São Noberto e 

Jardim Almeida; porém para que haja uma manutenção contínua por conta dessa 

questão primordialmente será selecionado um representando que realizará a 

manutenção de maneira voluntária. Reforçando sobre os rios poluidos: Rio Pinheiros 

que diariamente mesmo com ações permanece sendo foco de acúmulo de residuos tal 

como a ausência de manutenção das elevatórias da SABESP ressaltado que há 

implantação da terceirização, como também as reuniões não divulgadas a sociedade 

civil das APAs, CONGETUR e PAVS assim como ações aleatórias de GCM Ambietal e 

OIDA havendo a ausência da comunicação e empatia pelos que habitam no território de 

Parelheiros e Marsilac, por não visarem reuniões em conjunto já que há muitos pontos 

de vulnerabilidade social e de risco embasado em Leis e grupos isolados que não visam 

o bem-estar dos cidadãos, mencionado a precarização da rede de energia elétrica 

pública, diálogo, sobre qual órgão é responsável e quais as participações que surgiriram 

efeito, reuniões com chamamento de todos os órgãos, incentivando o Diálogo Aberto, a 

conservação, preservação e restauração não apenas do Meio Ambiente mas visando a 

humanidade, por isso a diferença estando na mesma área de atuação tanto de 

profissionais quanto de voluntários e a importância dos locais anunciados que se 

transformariam em áreas de preservação permanentes, como parques naturais, em sua 

grande maioria áreas abandonadas por propritários e implantando o que está previsto 

no Plano Plurianual-PPA, Lei Orçamentária Anual-LOA e Programa de Metas de 

Governo-PdM) contribuindo assim para o aumento das áreas verdes em toda a cidade 

de São Paulo, fomentando a cultura de paz e as ODS. Dessa forma a Srª Cassia 

realizaria a interlocução com os representantes das APAs tendo em vista que os atuais 

conselheiros do CADES e a divulgação dos mais de 100 conselhieros voluntários que 

representam as APAs, CONGETUR e PAVS em nenhum momento ocorreu diálogo, 

sendo assim os atuais conselheiros do CADES que nos últimos meses se isenta de 

quaisquer ações que impactam na vida e bem-estar dos seres humanos e que tais 

reuniões e chamamentos sejam realizados em dias e horários que favoreçam a 

participação da sociedade civil como a utilização de canais de informação oficiais 

disponíveis pelo site da Cidade de São Paulo, por haver em todos os regimentos de 

qualquer secretaria a importância da participação da sociedade civil. Tal como se atentar 

com ações de fumaceiro no território de Parelheiros e Marsilac tendo em vista ser 

comprovado biologicamente que o vírus da dengue não prolifera devido as baixas 

temperaturas, sendo mencionado que o fumanceiro extinge não apenas ao mosquito da 

dengue como mata plantas, outros animais e para aquelas pessoas que possuem asma 

é extremamennte prejudicial a saúde.  

 

 

A próxima reunião acontecerá na quinta-feira, dia 25 de abril de 2024 às 18h45min, por 

conta da Audiência Pública – PLOA vide site da Prefeitura da cidade de São Paulo e na 

rede social Instagram: @subprefeituraparelheiros . 


